

Los acuerdos con Norteamérica y la independencia nacional

En diciembre de 1946 Norteamérica apareció alineada entre los países que en la ONU apoyaron la maniobra de inspiración soviética y decretaron el aislamiento diplomático de España, por considerarla siquiera en potencia «un peligro para la paz del mundo».

Al cabo de seis años Norteamérica firma con España unos acuerdos por los que se propone que sus «relaciones con España se desenvuelvan sobre la base de una amistad estable en apoyo de la política que refuerza la defensa del Occidente». ¿Cómo se ha llegado a este desenlace? Ante todo por la firmeza, la serenidad y la clarividencia extraordinaria de que ha dado pruebas el Generalísimo Franco en la alta dirección de la política española. La línea recta ha mantenido a España sin decaimiento alguno, sin que se haya abierto una brecha en su conciencia nacional, sin ninguna de esas concesiones en la táctica por las que penetra el germen de la crisis de los valores internos.

En esta actitud firme e inquebrantable, el Caudillo se ha visto apoyado por la adhesión esforzada de todos los españoles. Cuando fueron necesarios, ante la presión exterior, los racionamientos, las privaciones y las restricciones, todo el pueblo español se dió cuenta de que el patriotismo los exigía y prefirió aceptarlos a claudicar en la resistencia a un ataque que los todos los españoles sabían era injusto.

El Generalísimo Franco fué así la expresión de la voluntad de un pueblo que, justo es decirlo, puso en él la confianza plena en la dirección de los complicados problemas de esta etapa de nuestra política exterior. Esta unidad firme ha impresionado al mundo y por qué no decirlo, también a la más poderosa de las naciones—a los Estados Unidos de América.

La historia de estas negociaciones coronadas hoy por la firma de tres acuerdos es la prueba de cómo la independencia nacional se salva, cuando un pueblo está unido en torno a un Jefe ejemplar. En su comienzo se habló en Norteamérica de una mera «compra o alquiler» de bases militares. La firmeza española ha hecho que de esta iniciación de las conversaciones se haya derivado a la realidad de hoy, un convenio defensivo, mediante la habilitación de medios e instalaciones bajo mando español, con vistas a su utilización en común, en caso necesario y reconocida siempre la soberanía española y bajo la bandera nacional.

Si una guerra ha de venir el ataque nos procederá de Rusia. Ante esa guerra y ese ataque España fué ya beligerante, sola y abandonada en 1936. Para el futuro cuenta con el apoyo material y técnico del pueblo más poderoso de la Tierra, con los medios más eficaces que hoy se conocen y todo ello sin menoscabo de la independencia Patria, ni detrimento de la dignidad nacional.

Todo Madrid aclamó ayer al Caudillo

El Jefe del Estado hubo de salir cinco veces al balcón de Palacio para responder al homenaje de la multitud

La Plaza de Oriente fué otra vez magno escenario de la gratitud y la lealtad del pueblo español al Generalísimo Franco

La capital de España celebró ayer en un ambiente de indescriptible fervor patriótico el Día del Caudillo, en el XVII aniversario de la exaltación de Francisco Franco a la Jefatura del Estado.

La capital estaba engalanada con profusión de banderas y colgaduras en todos los edificios. El comercio cerró sus puertas a media mañana y desde primeras horas comenzó la intensa afluencia de millares y millares de personas hacia la Plaza de Oriente.

A las doce ofrecía un aspecto impresionante. Resulta imposible calcular el número de personas que ocuparon por completo esta amplísima plaza, pero puede asegurarse que no tiene antecedentes comparables sino en el 9 de noviembre de 1946, en la que Madrid entero acudió al lado de Franco, en esta misma plaza, para protestar del aislamiento de nuestra patria decretado por la Organización de las Naciones Unidas.

Los obreros madrileños en cuadradas en los distintos Sindicatos se encontraron en puntos estratégicos de la capital y, portando pancartas de expresiva adhesión al Caudillo de España, marcharon hacia la Plaza de Oriente para rendir este homenaje fervoroso a S.E. el Jefe del Estado. Desde las nueve y media de la mañana comenzaron a concentrarse en la plaza millares y millares de personas.

EL CAUDILLO LLEGA A PALACIO

Poco antes de las doce llegó al Palacio de Oriente, S.E. el Jefe del Estado, que vestía uniforme de Capitán General de gran gala con la Lanreada de San Fernando. Le acompañaban en el coche su esposa, e iban seguidos de los jefes de sus Casa Militar y Civil y ayudantes de servicio. Millares de personas estacionadas en la calle de Bailén y Plaza de Oriente le hicieron objeto de una calorosa ovación a la que Franco correspondió sonriente saludando desde su coche.

El balcón principal del Palacio estaba engalanado por un repostero con el escudo del Caudillo, y el resto de los balcones asimismo engalanados con colgaduras nacionales. Las calles que desembocaban en la Plaza de Oriente eran un constante afluir de personas de todas las clases sociales, que se transformaban en multitud al ser absorbidas por las decenas de miles que ya ocupaban la amplia plaza. En la estatua ecuestre de Felipe IV, un abigarrado grupo de madrileños trepó hasta hacer ondear sobre lo más alto del monumen-



to una gran bandera nacional. Entre las numerosas pancartas, figuraban unas redactadas en inglés, en la que los obreros del Sindicato Textil español saludaban a sus camaradas de América. En otras se leía: «Caudillo de España. No olvidamos los días difíciles. Ayer y hoy, las juventudes luchamos a tus órdenes».

Otra decía: «Hoy, como hace 17 años, España con la Falange, está con su Caudillo de la guerra y de la paz». Numerosos periodistas españoles y norteamericanos se situaron al pie del balcón principal de Palacio, para recoger las impresiones de esta jornada memorable.

Una hora antes de la anunciada para esta gran manifestación, la presión de la multitud obligó a las fuerzas de orden público a replegarse hasta la pequeña explanada situada ante la puerta principal de Palacio. Los sitios más inverosímiles estaban ocupados por una enorme multitud que cubría por

completo balcones, ventanas, tejados, azoteas y todos los espacios desde donde podía ser visible el balcón principal de Palacio en el que había de aparecer S.E.

ACLAMACIONES AL CAUDILLO

A la una y veinticinco de la tarde la multitud prorrumpió en grandes e indescribibles vitores al aparecer S.E. el Jefe del Estado en el balcón principal de Palacio. Los gritos de ¡Franco! ¡Franco! se prolongaron largo rato, junto con un constante agitar pañuelos, mientras el Caudillo correspondía a estas entusiastas manifesta-

Los tiempos de la ciudad

Nuestro querido colaborador, don Francisco del Campo Aguilar, terminó el miércoles otra de las series de artículos, que tanto interés despertan en nuestros lectores, que saben valorar el garbo de su magnífica pluma. Los «Rincones de la ciudad» han sido reflejados maravillosamente por el Maestro de periodistas albacetenses.

Hoy, comienza otra serie que llevará por título «LOS TIEMPOS DE LA CIUDAD» y estamos seguros de que los artículos que la integran serán acogidos por el público con el mismo interés que los que lleva publicados desde la fundación de LA VOZ DE ALBACETE, donde Del Campo Aguilar sabe se le admira y quiere muy sinceramente.

Refriega en el Parlamento italiano

Comunistas y neofascistas lo emprenden a puñetazos en la primera sesión

ROMA, 2.—Diputados neofascistas y comunistas se han arrojado sillas y se han dado de puñetazos en el primer estallido violento en el nuevo Parlamento. El alboroto seguía cuando se suspendió la sesión a mediodía. Hubo de interrumpirse por esta causa el debate sobre el presupuesto nacional.

Las primeras noticias dan cuenta de que de momento no hay que lamentar heridos de gravedad.—Efe.

ciones visiblemente emocionado. La multitud entonaba canciones patrióticas y daba gritos de ¡Gibraltar español!

Ante las insistentes aclamaciones del público enfervorizado, Franco tuvo que aparecer de nuevo al balcón acompañado de su esposa y de los miembros de su Gobierno, y esto se repitió hasta cinco veces. En todas ellas se reprodujeron las mismas demostraciones de un entusiasmo inenarrable que puede decirse que no cesó desde que el Caudillo entró en el Palacio hasta que lo abandonó poco antes de las dos menos cuarto de la tarde, mientras tanto crecía de manera extraordinaria la multitud, que llegó a ocupar también parte de la Plaza de la Armería.

A la una y cuarenta y cinco minutos S. E. el Jefe del Estado abandonó Palacio acompañado de su esposa, doña Carmen Polo de Franco. En este momento, los vitores y aclamaciones, arreciaron mientras el gentío pugnaba por acercarse más y más al Caudillo. El coche que ocupaba el Generalísimo tuvo que bajar por la rampa de caballerizas y por la Cuesta de San Vicente hasta la carretera dirigiéndose a su residencia, continuando todavía la muchedumbre estacionada en la Plaza de Oriente. (Pasa a la pág. SEPTIMA)

El Día del Caudillo en Albacete

Brillante recepción en la Diputación presidida por el gobernador civil

Albacete ha conmemorado el XVII aniversario de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado con diversos actos que resultaron muy solemnes y brillantes.

La ciudad amaneció engalanada con banderas y colgaduras. En todos los edificios oficiales ondeaban las banderas nacional y del Movimiento y lucían colgaduras y reposteros.

A la hora anunciada, las doce de la mañana, en el edificio de la Diputación Provincial, tuvo lugar la anunciada recepción oficial. Mucho antes de la hora anunciada para que esta recepción diera comienzo, se congregó ante las puertas de Palacio Provincial una gran

cantidad de público deseoso de tributar al Caudillo el homenaje de su fe y entusiasmo.

Dice un diario de Teherán

El fiscal del Estado ha pedido la pena de muerte para Mussadeq

TEHERAN, 2.—El diario vespertino «Etelat» anuncia que el fiscal del Estado ha acusado oficialmente al doctor Mussadeq de traición al Sha y que ha pedido sea condenado a la última pena. La noticia no ha sido confirmada, pero un portavoz oficial del gobierno ha manifestado que las acusaciones serán presentadas oficialmente mañana.—Efe.

Momentos antes de las doce comenzaron a llegar a la Diputación las distintas primeras autoridades provinciales y locales, que fueron recibidas por el presidente y miembros de la Corporación. (Pasa a la pág. OCTAVA)

La U. R. S. S. libertará a 600 prisioneros austriacos

Estaban considerados como «criminales de guerra»

LONDRES, 2.—Informan de Moscú que el gobierno soviético ha accedido a liberar 600 prisioneros de guerra austriacos, que estaban considerados como criminales de guerra.

Los prisioneros serán entregados a las autoridades austriacas el próximo día 15.—Efe.

NUESTRA CIUDAD

PERFIL DEL DIA

Noticias de primeros de mes

Comenzamos octubre con abundancia de noticias. No nos atrevemos a decir que con «lluvia de informaciones» porque el término lluvia nos ofrece mucho respeto, sobre todo en épocas de abundante sequía o relativa humedad.

La primera de ellas, es la explosión de entusiasmo de toda España en el homenaje a nuestro Caudillo. Albacete escuchó con emoción las noticias que sobre estos actos nos llegaban y en nuestra ciudad se conmemoró la fecha brillantemente con una gran recepción en el Palacio de la Diputación.

Septiembre nos dijo adiós con la triste nueva de la cogida del diestro Chicuelo II. La noticia circuló rápidamente por la ciudad, y cuando el matador herido llegaba al Sanatorio, Albacete estaba en la calle dispuesto a hacer llegar a Chicuelo II el calor de su presencia. El matador sonrió a todos desde el coche, y la tranquilidad volvió a los ánimos y la esperanza nació otra vez, ahora ya confirmada por el doctor Arcos.

¿Con que no toreaba Pedres en Hellín?... ¡Pues anda que si llega a torear! Desde luego el que inventó el gran rumor estará ahora pensando en sus escasas dotes proféticas. ¡Porque hay que ver cómo toreó ayer en Hellín! Sus faenas fueron dignas de tal diestro y de la circunstancia de ser esa la última corrida que toreó en España.

Hablando de todo, y ahora vamos con temas de mayor trascendencia, el Ayuntamiento está dispuesto a acometer la tarea de ampliar modificar y llevar a buen término lo de la red de distribución de aguas. La ciudad crece constantemente, nuevas necesidades surgen, el servicio de agua pesadilla del Municipio — necesita de constantes atenciones y el Ayuntamiento está dispuesto a ello. Siete millones de pesetas van a ser invertidos en la empresa de que el caudal líquido llegue más y mejor a los hogares. La lucha contra el agua, en la que el Municipio es singular combatiente, estará pronto ganada con todos los honores. Y ganar una de estas batallas no es poco para un Ayuntamiento de una ciudad de la llanura.

Otra noticia que nos llega es la de la celebración en este mes de un festival taurino organizado por Pedrés a beneficio de los pobres. Presentimos que el lleno será completo, aunque si el clima sigue en este plan van a estar más cotizadas las entradas de sol que las de sombra.

Y para ser el segundo día de octubre ya hemos dicho bastante. — CUENCA.

Mañana será otro día
1953
Octubre
3
Sábado

El sol sale a las 6'13 horas y se pone a las 17 55 horas.

La luna sale a la 1'48 horas y se pone a las 15'45 horas.

Luna nueva el día 8.

SANTORAL. — Santa Teresa del Niño Jesús, virgen. Cándido, Dionisio, Fausto, Cayo, mártires.

MISA. — De Santa Teresa del Niño Jesús. Ornamentos blancos.

Van transcurridos 276 días del año. Faltan, 89.

ORIBUNALES

Señalamientos para mañana

Audiencia Territorial SALA DE LO CIVIL

Murcia, 2.—Autos de menor cuantía seguidos por don Jesús Tárraga Campillo con doña Teresa Pujantes Hernández y otro sobre nulidad de contrato y otros extremos.

Procuradores, señores Cantos y Ponce.

Yecla, 3.—Juicio de desahucio, seguido por doña Jerónima García Antolín y otro, con doña Epifania Parrilla Guardiola y otro, sobre resolución de contrato de arquería, por deficiencia de cultivo.

Letrados, señores Rodeñas y Picazo.

Procuradores, señores Poveda y Orovitg.

Murcia, 1.—Autos de la Ley de Arrendamientos Urbanos sobre reclamación de obras, seguidos por don Santiago Rocamoras Gaona contra don Juan María Alvarruiz Bernal.

Procuradores, señores Poveda Garví y Cantos Romero.

Vida Religiosa

Cultos para mañana

SANTA IGLESIA CATEDRAL.—Misas de 8 a 10'30.

Por la tarde, a las 8, Santo Rosario.

El próximo día 3 a las 7'80 de la tarde, dará principio el solemne novenario a la Santísima Virgen del Pilar, dedicada por su Asociación de Damas y Caballeros.

Ocupará la Sagrada Cátedra durante todo el novenario el Rvdo. P. Benito Castilla, misionero del S.C. de María.

PARROQUIA DE SAN JOSE.—Misas a las 8, 9 y 9'30.

Por la tarde, a las 7 novena en honor de San Pancracio, con Exposición de S. D. M., intercalándose el ejercicio del mes del Santísimo Rosario.

PARROQUIA DE LA PURISIMA. Misas a las 8, 8'30 y 9'30.

Por la tarde, a las 8, Santo Rosario.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO.—Misas a las 8, 8'30, 9 y 9'30.

Por la tarde, a las 7 30, novenario en honor de San Francisco de Asís, Exposición de S. D. M., Estación, Corona Franciscana, ejercicio de la novena, sermón, reserva y gozos.

Los sermones estarán a cargo del Rvdo. don Buenaventura Yagüe, O. F. M.

PARROQUIA DEL BUEN PASTOR.—Misas a las 7, 8'30 y 9.

Por la tarde, a las 8, Santo Rosario.

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCIÓN. Misas a las 7, 8'30 y 9.

FARMACIAS DE GUARDIA

PARA ESTA NOCHE

Don José González Frías, Isabel la Católica, 14, antes Veleta, y don José García Carmona, Dionisio Guardiola, 30, esquina Ríos Rosas.

PARA MAÑANA

Servicio de día
Don Angel Molina Morcillo, Feria, 45; don Fulgencio Lozano Navarro, Tesifonte Gallego, 11, y don Gerardo Berzosa Alvarez, Mayor, 5.

HERNIADOS

Su capacidad de trabajo y su comodidad serán absolutas adquiriendo el moderno **HERNIUS AUTOMÁTICO**, que construido especialmente para cada caso, contiene y reduce totalmente la hernia, sin permitir el crecimiento por no poderse nunca desplazar del seguro encierro que la tiene sometida tan preciso elemento. (C. C. S. 13.215).

VISITA EN ALBACETE el martes día 6 del corriente de 10 a 1 en el CONSULTORIO del Dr. GOMEZ DESCALZO, Concepción, 8

GABINETE ORTOPEDICO HERNIUS
Rambla de Cataluña, 34.—BARCELONA
Montera, 32.—MADRID

Por la tarde, a las 7'30, Santo Rosario.

PARROQUIA DEL PILAR. Misa a las 8.

Por la tarde, a las 7'30, Santo Rosario.

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DE FATIMA. Misa a las 8.

Por la tarde, a las 8'30, Santo Rosario.

DOMINICAS.—Misa a las 8. **MARIA INMACULADA.**—Misa a las 7.

FRANCISCANAS.—Misa a las 7'15.

ESCUELAS PIAS.—Misas a las 7, 7'30, 8, 8'30 y 9'30.

ASILO DE SAN ANTON Misa, a las 7'30.

HOSPITAL.—Misa a las 7.

COLEGIO DE LA ENSEÑANZA.—Misa a las 7'30.

SANATORIO OBERERAS DE LA CRUZ, (Parque, 6) — Misa a las 7'15.

Calificación moral de espectáculos

“El gran secreto” (2)

“Corea, hora cero” (2)

“Sin remisión” (4)

“Mi chica favorita” (3)

“Nido de víboras” (3)

“El cielo y tú” (4)

(La publicación de esta guía de espectáculos se lleva a cabo de acuerdo con el Obisado de Albacete y es cumplimiento de un elemental deber que como católicos nos corresponde. Los nombres que, entre paréntesis, figuran a continuación de cada título de película o de obra teatral—cuando se refieren al teatro—expresan la calificación moral dada por la Oficina Nacional Permanente de Vigilancia de Espectáculos dependiente de la Comisión Episcopal de Ortodoxia y Moralidad y tienen la siguiente significación:

(1), infantil, sin reparos; (1R), infantil con reparos; (2), para mayores de 14 años; (3), para mayores de 21 años; (3R), mayores con reparos; (4), gravemente peligrosa.

La (P) que siga a algún título, significará que la calificación es provisional y puede sufrir variación al tener los datos definitivos de la Comisión Nacional.)

Cartelera de Espectáculos

GRAN HOTEL.— Complementos y estreno de EL GRAN SECRETO (tolerado)

CAPITOL.—Complementos y estreno ¡¡Corea!... hora cero (no tolerada)

TEATRO CIRCO.— Mi chica favorita y Sin remisión (no toleradas)

ASTORIA.—Nido de víboras (no toleradas) y El cielo y tú (tolerada)

¿QUÉ MEDICE USTED?

Una “vedette”

Mari Carmen Hurtado, «vedette» de la compañía de revistas de Antonio Amaya. Al hablar, se le nota acento criollo.

—¿De dónde es usted?
—Nací en España, pero me llevaron muy chiquitina a la Argentina.

—¿Qué le parece nuestro país?

—¡Ché! ¡Qué pregunta!..

—¿Por qué?

—Porque España es maravillosa...

—¿Y los españoles?

—Muy guapos mozos...

—¿Es «coba»?)

—La puritita verdad, ¡ché!

—Gracias.

—De veras que me merecen la más alta opinión.

—¿En qué compañías ha actuado, hasta ahora?

—Tenga en cuenta que hace sólo dos años que vine.

—Habido en cuenta.

—Con la de Zori, Santos y Codoso, todo el tiempo.

—Hasta hoy.

—Bueno, luego ingresé en la de Amaya.

—¿Tiene ganas de volver a la Argentina?

—Aquí estoy como en mi propia casa.

—¿Cuándo regresará?

—¡Ché! Usted tiene ganas de que me vaya...

—¿De ninguna manera!

—¡Ah, bueno! Pues le diré que en abril.

—¿Dónde reaparecerá ante el público de allá?

—En el Teatro Avenida, de Buenos Aires.

—¿Qué le parece Albacete?

—Es una ciudad muy bonita. De las que más me gustan.

—¿Es usted la primera «vedette»?

—Desde luego, ¡ché!

—Gracias, guapa.

—¡Adiós...!

—¡¡Ché!!!

GUTIERREZ ALARCON

TEATROS Y CINES

Cinema Gran Hotel

“¡Corea!... Hora cero!”

Ayer se entrenó en esta sala la superproducción americana «Corea... Hora cero». Una película más de las basadas en las últimas contiendas guerreras, con pasajes tomados de la realidad y fielmente adaptados a esta película, que cuenta con un argumento interesante y bien llevado por la cámara en todo momento. El argumento se basa en las intervenciones de las Naciones Unidas cerca de los prisioneros de guerra y otros extremos, tan inapercibidos como la «gestión» misma de esta Sociedad... de Naciones.

Algunos pasajes revisten una crueldad extrema, que nos llevan a consideraciones de fuerte dramatismo y de repudio a ésta y tantas otras guerras con un cómputo de mortandad asombroso. En el argumento se intercala la gestión, de socorro en heridos y niños, de una miembro de las Naciones Unidas, en la gran artista Ann Blyth, viuda de un soldado caído en el campo de batalla, pero predispuesta, sin dejar transcurrir mucho tiempo, a un nuevo amor en el coronel Steve, papel interpretado por Robert Mitchum.

Mas con hacer alarde en esta película de operaciones por tierra y aire, no pesa su proyección, que resulta, de principio al fin, interesante.

S.

Emisora Radio JUVENTUD

EMISION TARDE-NOCHE

7'30, Apertura. 7'35, música de ritmo. 8'00, canciones regionales. 8'10, lienzo de plata. 8'40, Tres, eran tres. 8'50, emisión de Acción Católica. 9'15, concierto del abonado. 9'45, ondas azules. 10, Radio Nacional de España. 10'15, lectura programa noche. 10'30, tertulia familiar. 10'45, escenario radiofónico. 11'15, música de por ahí... 11'30, melodías sin palabras. 11'40, hasta mañana. 12, cierre de la estación.

EMISION DE SOBREMESA

1'15, apertura. 1'30, música para el bar. 1'45, boletín de noticias. 1'50, cocktail de ritmos. 2'10, música para la familia. 2'30, Radio Nacional de España. 2'45, café, copa y puro. 3, concierto del abonado. 3'45, mientras corre la aguja. 4, cierre de la estación.

Esther Williams, da a luz su tercer hijo, una niña

SANTA MONICA (CALIFORNIA), 2.—La estrella cinematográfica, Esther Williams, ha dado a luz una niña, que recibirá el nombre de Susana. Esther Williams tiene dos hijos; uno de cuatro años y otro de tres. —Efe.

CRONICAS DEL EXTRANJERO

En plena carrera de armamentos atómicos

En adelante, no podrá haber explosiones secretas: Washington y Moscú las conocerán ambos al mismo tiempo y sin diferencias

WASHINGTON.—(Crónica a 1.000 veces más. Como consecuencia de nuestro correspondiente, U. de León).—Cuando tuvieron lugar las últimas explosiones atómicas rusas, los Estados Unidos tuvieron noticias de ellas al mismo tiempo que Malenkov: en Washington se informó cuidadosamente de ellas a los seis miembros de la Comisión de Energía Atómica. Y éstos fueron los que anunciaron a Truman, en 1949 que en Rusia había explotado una bomba atómica; y estos mismos son los que en 1953, sin miedo alguno a engañarse, dieron a Eisenhower la noticia sensacional de que los sabios soviéticos habían hecho explotar una bomba H.

¿Cómo logran informaciones tan certeras? Por de pronto, no necesitan de paracaidistas que clandestinamente aterricen en la U.R.S.S.; se contentan con una cadena de puestos de observación en los alrededores de las fronteras soviéticas y algunos filtros de aire a diez o quince mil metros de altura.

Precisamente el aire y la tierra son los dos espías más temibles a sueldo de los Estados Unidos. Una bomba atómica ordinaria de uranio o de plutonio equivale a 20.000 toneladas de trinitotolueno y una bomba H de 100 a

extremadamente violenta, que alcanzan velocidades de 230 kilómetros por hora. Estos soplan entre los 6.000 y 15.000 metros y únicamente en la dirección Este Oeste. La explosión atómica proyecta sobre el cielo nubes de partículas radioactivas, las cuales forman en las capas superiores de la atmósfera masas más o menos densas que se mueven precipitadas por las corrientes aéreas.

Las últimas explosiones atómicas registradas en las fronteras con Sinkiang precipita-

ron esas masas nebulosas hacia el Japón y la península con los incidentes aéreos ruso americanos de aquellas regiones, a través de los cuales se veía claramente que los aviones americanos se adelantaban en la Siberia en busca de las nubes atómicas.

... DIFERENCIAS ATOMICAS
En esa carrera viva y tenaz hacia el armamento atómico, ¿qué diferencia secan los americanos a los rusos? Si contamos a partir de 1945, desde esa fecha a 1949,

los americanos tenían el monopolio de la bomba A que por fin en ese mismo año perdieron.
El monopolio de la bomba H será más breve. No duró sino algunos meses. Y hoy, los Estados Unidos mantienen algunas ventajas técnicas.
Pero en 1956, según prevén los expertos americanos, los aparatos atómicos rusos llegarán a su desarrollo total y no tendrá, en el caso de conflicto, un adversario frente a otro más ventajoso que la de dar el golpe primero.

SISMOGRAFOS EN SERIE

A pesar de la discreción oficial, se da por cierto que en los países más próximos a la Unión Soviética, particularmente en Turquía y en el Japón hay una cadena de puestos de observación, provistos de sismógrafos ultrasensibles.

Y gracias a una comparación de los índices de estos aparatos es posible situar el lugar de la explosión con bastante exactitud. Por esto, no solamente dan las informaciones americanas la fecha de la noticia, sino que a la vez la sitúan, lo mismo que sucede con el centro de los terremotos.

Tienen además otro aliado los expertos americanos, que ha sido recientemente descubierta. Tiene éste el nombre de Jet Streams, vientos

sa al joven sabio a que venimos refiriéndonos y que se llama Andrés Iduarte.
Mas, para conocimiento de los remotos lectores españoles, forzoso será retroceder veinte años en el tiempo, colocándonos en una fecha en que una pendencia solventada a puños balazos—como por entonces era algo frecuente hacerlo—y por motivos que afectaban a su honor, el señor Iduarte tuvo la desgracia de dar muerte a su contrincante, que lo era el ciudadano mejicano Ramón Brown Peralta.
Triste vida ha sido la pasada en el exilio durante los últimos años por el señor Iduarte, cuyo semblante refleja singular amargura y que ha sobrevivido merced a incansables estudios que

DESDE MEJICO

Un sabio mejicano puesto en evidencia por Isabel II, de Inglaterra

MEJICO, D. F.—(Servicio especial de ARGOS. Prohibida la reproducción).

Este es un caso que en estos días apasiona a la Prensa mejicana, como lo prueban los grandes titulares y extensos relatos que todos los diarios dedican a este suceso, en el que no falta un remoto homicidio y la perturbación actual en la vida de un honorable sabio mejicano que durante muchos años de exiliación y de exilio ha dado lustre singular a su país en Norteamérica y en Europa, habiendo, destacado recientemente en Inglaterra con la brillante organización de una exposición de arte. Dió tan felices resultados esta exposición, que la joven reina de Inglaterra ha tenido a bien otorgar una preciada recompen-

le han merecido el destacado puesto de director del Instituto Nacional de Bellas Artes conferido por el presidente de la República señor Ruiz Cortinas, así como la antes aludida condecoración otorgada por el Gobierno de Inglaterra.

Pero es el caso que estas condecoraciones extranjeras necesitan en Méjico ser refrendadas por el Congreso de Diputados y que este elevado centro, a instigación de uno de sus diputados, hermano precisamente del fallecido Brown Peralta, ha rechazado tal refrendo porque el artículo 37 de la Constitución de la República establece que la ciudadanía mejicana se pierde, entre otros motivos, por aceptar y usar condecoraciones extranjeras sin permiso del Congreso Federal o de su Comisión Permanente.

Tan ardua y espionosa es la cuestión provocada en ese asunto, que el atacado sabio Iduarte pugna entre sus de-

seos de separarse del elevado cargo que le ha sido otorgado por el presidente de la República y los de otros editorialistas que le alientan y estimulan a capear el temporal para que el país no pierda el valor científico de quien ya ha dado días de lustre, y puede dárlos mayores todavía, laborando por el prestigio mejicano.

Es tanto el apasionamiento provocado en el país por este asunto, que a la vista aparece, en un dibujo del artista Arias Bernal, el sabio Iduarte enfrentándose con un repugnante reptil representando a la Cámara Baja y en cuyos anillos aparecen todos los siguientes epítetos: ridículo, cobardía, intolerancia, venganza, odio e infamia.

De esperar y de desear es que estas alteradas aguas se esparzan y que ya que el interfecto Brown Peralta no es posible volverlo a la vida, cosechemos futuros frutos científicos del sabio Iduarte.

Dice un misionero desterrado

«Jamás el cristianismo ha sido conocido y discutido en China como ahora, escribe un misionero de allí. Los comunistas lanzan calumnias, detienen a misioneros, matan a sacerdotes chinos; el pueblo, hasta el pagano, compara las calumnias con sus experiencias y ve que los cristianos saben sonreír en la cárcel y cantan frente a la ametralladora, y deduce la única conclusión que los hechos sugieren y la rectitud del corazón puede sacar. Después del incendio comunista, por este incendio, el cristianismo será conocido hasta en la última aldea china; harán falta ejércitos de misioneros para satisfacer las peticiones del pueblo.»

Lea Vd.

LA VOZ DE ALBACETE

Gratitud a los mártires de las Misiones

Los sembradores del Evangelio, que afanosamente trabajan hoy en los más remotos países colaboran en una empresa similar a la que se llevaba a cabo en los albores de la Iglesia. Pues en circunstancias casi idénticas se encontraban en Roma quienes, juntamente con los Príncipes de los Apóstoles San Pedro y San Pablo, iban introduciendo la verdad evangélica en la ciudadela del Imperio. Quien reflexione cómo la Iglesia naciente de aquellos tiempos se hallaba privada de recursos humanos y oprimida por ansiedades, tribulaciones y persecuciones, no puede menos de sentirse presa de intensa admiración al ver que aquel puñado de inermes cristianos triunfaba sobre una potencia la más poderosa quizá hasta entonces conocida. Pues bien, lo que entonces sucedió volverá a repetirse, sin algún género de duda, una y mil veces. Así como David, todavía adolescente, confiado en la ayuda divina más que en su honda, derribó al gigante Goliat pertrechado con armas de hierro, del mismo modo esta sociedad divina, fundada por Cristo jamás podrá ser vencida por ningún poder humano, sino que superará con ánimo sereno toda clase de persecuciones. Y, aun cuando bien sabemos que proviene esto de infalibles promesas divinas, nos sentimos con todo obligados a manifestar Nuestro agradecido afecto hacia todos aquellos que han testificado su impávida e invicta fe de Jesucristo y en su Iglesia, que es columna y fundamento de la verdad (15), al propio tiempo que los animamos a continuar siempre con la constancia por el camino comenzado. (Pío XII, «Evangelii Praecones».)

FINCA DE CAZA,

o coto, tomaría en arriendo con derecho a la presente temporada y 4 años más.— También cazaríamos a perdiz pagada. Ofertas al apartado 707. VALENCIA

AGRICULTOR

Solicita un tractor a gas-oil de la marca DEUTZ, la de mejor fabricación alemana. Sencillos, económicos, seguros. Potencias en 15, 30, 42 y 60 H. P. Servicio mecánico y repuestos en España desde hace más de 40 años. Plena garantía.

Encargue sus trabajos

- - de Imprenta - -

en los Talleres de

LA VOZ DE ALBACETE

Un español en el Berlín Oriental

La Stalin Allee.-Mujer-obrero y mujer-policia.- Almacenes colectivos.-El U-Bahn y el agua, controlados por los soviets

II

Por ENRIQUE CIMAS

Nuestra pensión de alguna forma hay que llamarla—tiene visos de gran casa. Pero visos nada más, pues la guerra tampoco la ha respetado, marcando sus huellas en todas partes. Varias de las habitaciones carecen de alguna pared, de tal modo que el límite con el exterior está separado por tablas o el aposento del vecino de al lado, comunicado por lonas. Lo cierto es que hay que acomodarse donde buenamente se pueda y no rechistar, no hacer el menor gesto de protesta jamás. Berlín Oriental es una lección práctica y diaria de Filosofía estoica.

Por los pasillos discurre gente como sin rumbo fijo. En realidad esta es la tónica de la ciudad en el «Demokratik Sektor» — denominación aceptada, incluso por los aliados—. Los moradores de ésta y de todas las casas, no ríen nunca. Invariablemente la mueca de la cara es siempre la misma. No cabe, por lo general, otra alteración que la ira en los hombres y el llanto—no con frecuencia, porque es una manifestación de la debilidad burguesa—en las mujeres y en los niños.

El piso está regido por una señora con aspecto de serlo además. Casi al azar, he tenido conocimiento de que es viuda de guerra y que hace algunos años, en vida de su esposo, representó algo en la sociedad. Un día pude abordarla y entablar un corto diálogo con ella. Es de estatura mediana cenceña, quizás por la obligada vigilia imperante. Ojos oblicuos de mirada dulce y alejada. Frisará los sesenta años, aunque es posible que pueda tener bastantes menos. Voz grave y ademanes inteligentes; se cubre con un vestido de franela estampada ajado, pero limpio. En los pies, sin medias, unos como zapatos a guisa de sandalias, o unas sandalias elevadas, a la condición de zapatos.

—¿Tiene usted muchos pupilos?

—Apenas tres o cuatro y los que, como usted, se detienen aquí sin que en realidad sepa por qué. De todos modos, «oficialmente» no tengo, pues si entrara más impuestos en esta casa tendría yo que salir de ella.

—En otro tiempo ¿también se dedicaba usted a este negocio?

—Nunca. Y no querrá suponer usted que es un «nazi»

gocio» en las presentes circunstancias. La guerra me ha traído a la situación actual y hace tiempo que estoy resignada a sufrirla, venga lo que viniere.

—¿Siempre vivió en Berlín?

—Al menos, los años en que mi esposo ejerció su profesión de catedrático en la Universidad de aquí. El final de todo fué la guerra y con ella el fusilamiento de Frantz, a manos de los «nazis».

—¿Qué motivos tuvieron para ello?

—Antes de 1933, mi marido era diputado demócrata cristiano. Simultaneaba las actividades políticas con las intelectuales. A la subida de Hitler al Poder, dejó por completo sus cargos y sus mítines; bastante antes que como les ocurrió a otros, se lo hicieron dejar a la fuerza. Así transcurrieron años de paz y años de guerra. Frantz no era molestado pero sí observado. Hasta que ocurrió lo imprevisible. Un día los agentes de la Gestapo se lo llevaron y... y no he vuelto a verlo jamás. No sé siquiera donde está su tumba.

Las últimas palabras las pronunció la infeliz mujer en medio de un sollozo que trató inútilmente de disimular por todos los medios.

—¿Por qué no marcha al Berlín Oeste?

—No tengo más que unos pocos amigos que están en tan precaria situación como la mía. Aquí no debo nada a nadie. Allí lo debería todo.

—¿Cree en la liberación?

—Fuera de Dios, apenss creo en nada.

Unas pocas, muy pocas, palabras más de aliento y esperanza, fueron las últimas de la conversación. Luego se marchó a su habitación posiblemente a rumiar recuerdos, que constituirían su vida, o al menos la única razón grata de la misma. Al fin y al cabo recordar era para ella volver a vivir un poco los tiempos más gratos que se fueron...

Yo salí a la calle. En aquel momento empezaban a caer unas gotas de agua enormes. Pasó un tranvía conducido por una chica de colosal estatura. A veinte metros se detuvo el carruaje. Si montaba en él, ¿a dónde me conduciría? Decidí que era mejor no infundir sospechas; la cobradora tendría forzosamente que dirigirme la palabra y, qué iba yo a responder? Alguien podría re-

celar de mí y entonces la estancia en la zona soviética terminaría o con un tiro en la nuca, o en alguna región esteparia.

Me entró miedo—que dicho sea de paso, no dejé de acompañarme completamente en ningún instante—y como si aquel tranvía centralizase toda la posibilidad de mi perdición, comencé a caminar, velozmente, en dirección contraria a la de su marcha.

Era preciso dar con la Stalin Allee. Estaba informado de que constituía uno de los centros vitales del sector rojo y de que el comunismo estaba orgulloso de su realización. Además en aquel lugar debía visitar a un «camarada» al que traía un mensaje de un pariente de la zona aliada. Todo dentro del más riguroso incógnito.

Fiado a mi instinto de orientación, anduve, creo que muchos kilómetros, siguiendo una dirección ligeramente suroeste, tratando de recordar un plano de la ciudad que había visto fijado en la ventanilla de una estación del U-Bahn.

Al fin, tras no pocos esfuerzos, logré encontrar la casa de la persona a quien buscaba. Era un bloque de viviendas de unas proporciones casi gigantescas y de un aspecto externo sorprendentemente «capitalista». El mármol no se había escatimado, como tampoco el hierro empleado incluso en los balcones.

Busqué una cifra romana y una letra, fijadas en el dintel de uno de los grandes portales, y penetré. Mi sorpresa fué en aumento al observar que dos relucientes ascensores cumplían su misión de igual forma que en cualquier edificio de apartamentos en el mundo occidental. No me extrañaba de que, aunque fuese Berlín Este, hubiese casas con ascensores, pero sí de que siendo obra de los soviets, no se cumpliera mejor su doctrina referida a la sobriedad de las construcciones. Pocos minutos más tarde sabría la razón de aquella aparente sinrazón. Desde luego persistiendo en mi conducta previsor, me dije que era preferible subir andando. Llamé en una de las puertas y salió a abrirme un individuo con «mono» azul. Le pregunté si vivía allí N... y con gesto torvo, pero relativamente amable, me respon-

dió que en la puerta central de dos pisos más arriba.

El hombre de mi encargo, tenía más bien aspecto clerical. Hablaba despacio y muy bajito. Le informé—todo desde el rellano de la escalera—quién era y el objeto de mi visita. Entonces colocando el índice sobre los labios, me arrastró casi al interior de la morada y después de cerciorarse de que estaba bien cerrada la comunicación con la escalera, me hizo seguirle a una habitación que, una vez traspuesta por los dos, cerró también dando varias vueltas a la llave. Soy sincero, me invadió un frío mortal que recorrió varias veces mi cuerpo en sentido ascendente y descendente. Era miedo, miedo a que aquel hombre me hubiese preparado una encerrona, con, sabe Dios qué propósitos.

Sus palabras sonaron en la estancia, de pocos muebles, con una tonalidad agradable.

—Todas las precauciones son pocas, ¿sabe? Por eso cierro las puertas pese a estar en mi casa.

La tranquilidad comenzó a tornar a mi ánimo. En el mismo tono de voz que él, fui ampliándole detalles sobre cuantos extremos considero oportuno preguntarme. Después me enteré de que era un empleado del ferrocarril aéreo Ubahn. Que estaba muy vigilado por los rusos y que le era prácticamente imposible fugarse.

—¿Es esta la razón por la cual vive en esta soberbia edificación?

—Verá usted, estas casas, todo este barrio nuevo de la Stalin Allee, ha nacido al conjuro de la propaganda roja. En él no hay restaurantes, ni cabarets, ni bares, ni nada de ese estilo. Los rusos anteponiendo a todo su programa de construcciones nacionalizadas, han levantado Stalin Allee con el mejor trazo y los más excelentes materiales. Su único propósito es el de dar a entender que se preocupan del obrero, construyéndole hogares.

—¿Pero aquí viven obreros?

—En efecto. Por la sencilla razón de que a todos los trabajadores, sin distinción de categorías, nos considera la U.R.S.S. como obreros. Comprenderá usted que en estos grandes pabellones no vive ninguno con la auténtica condición de tal. Todos son directores o ingenieros

de las industrias controladas por Moscú.

—¿Cuánto cuesta el alquiler?

—Ochenta marcos orientales, que tienen, aproximadamente, la cuarta parte del valor de los occidentales.

—Y, ¿cuánto gana usted como ingeniero del U bahn?

—Ciento diez marcos al mes.

Es decir, querido lector, que nuestro comunicante «disfruta» un sueldo de unas cuatrocientas pesetas, más o menos, y de alquiler vuelve a entregar a los comunistas doscientas cincuenta. Con lo que le resta para comer durante todo un mes, un remanente de ciento cincuenta pesetas...

—¿Y todo el mundo está en esta situación en el Demokratik Sektor?

—Hay personas que están infinitamente peor. Los enfermos de inanición y anemia se cuentan por millares. Solamente los familiares de los miembros del ejército rojo y los pertenecientes al partido comunista alemán—en sus fuerzas de choque—o los enrolados en la Policía militar, pueden avituallarse en los almacenes colectivos.

En cierta ocasión tuve la oportunidad de contemplar estos almacenes que se asemejan bastante a las plazas de abastos de España, en lo que a edificio se refiere. Dentro se abigarran los objetos más heterogéneos, desde margarina hasta rifles y desde telas y uniformes azules, hasta lentejas o cebollas.

—Por cierto—le señalé—he observado cómo las mujeres—y mujeres jóvenes particularmente gobiernan infinidad de cosas...

—Es que—replica mi amigo—el comunismo ha logrado la «emancipación» de las berlinesas, sustrayéndolas a la «tiranía» del hogar. De este modo habrá usted podido ver como nuestras muchachas conducen el U-bahn o los tranvías; trabajan de albañiles, actúan de guardias de tráfico o pican escombros... Una completa victoria socialista.

—Otra de las cosas que han llamado poderosamente mi atención, ha sido el silencio tan sorprendente que se guarda, hasta en el sector occidental, en los viajes del ferrocarril aéreo.

—Es el U-Bahn una de las obras de las que estamos legitimamente orgullosos los berlineses. De antes y de

ahora. Su funcionamiento es ejemplar; jamás ocurren accidentes y su sistema, dentro de la sencillez, incluye una garantía de velocidad considerable. Los rusos conscientes de su importancia, aseguraron el control. De igual forma que hicieron con el agua. Hasta tal punto que si se les antoja, Berlín puede quedarse sin medios de transporte—al menos el más importante—y sin el preciado líquido en los grifos de sus casas.

Y en lo referente a lo que antes me señalaba, respecto del silencio rigurosamente mantenido por los viajeros del U Bahn, le aclararé que de sus coches salieron muchas penas de muerte.

—¿Espionaje?

—Así es y en su consecuencia delaciones. Hace todavía poco tiempo, con frecuencia podía verse a personas que, tras una conversación sostenida con el viajero de al lado, eran detenidas y conducidas a lugares no por ignorados, difíciles de adivinar.

—¿Y en la actualidad?

—La desconfianza a los labios en un hermético mutismo. De vez en cuando, alguien cede el asiento a una persona mayor y entonces se pronuncia un imperceptible «tonto», sofocado por el monorrítmico de las ruedas, y los carriles a éreos.

Aún duró nuestra charla un buen rato. Pero por si alguien hubiese percibido mi entrada en el inmueble, era conveniente no prolongar la estancia allí. Nos despedimos con la emoción de las personas que habiendo trabado una cordial relación, temen, con razonado fundamento, no volver a encontrarse nunca más en la vida. El en mayor desventaja que yo, porque a mí me cabía la esperanza inmediata de volver al mundo de los seres que luchan y se esfuerzan, sí; pero también de los que, dentro de la relatividad humana, conocen la felicidad. A mi amigo esto le había hecho creer, sin duda, su identificación con la fatalidad nacional. Alemania le dolía en la plenitud de su corazón.

Anuncios por palabras

MAQUINAS hacer punto imperio 20 meses crédito enseñanza gratuita a domicilio. Delegación de Zona Guarch. Calzaderas, 19. Motilla del Palancar. Cuenca.

MAQUINAS PUNTO todos precios, plazos Coca. Espoz y Mina, 13. Madrid. Representante, Gómez Simarro. Saturnino López, 14. Albacete.

Sesión de la Corporación Provincial

El presidente de la Diputación, aboga por una nueva orientación en el sistema de concesión de becas

Otros importantes acuerdos

El pasado día 29, celebró sesión el Pleno de la Corporación Provincial, bajo la presidencia de don Bermejo Picazo Bermejo, y con asistencia de vicepresidente, doctor Aguilar, los opuestos señores Flores Fábres, García Carbonell, Pérez Sánchez, Gómez Gil, de Teresa Rovira y Garvi López, y el secretario e intervisor de la Diputación, señores Hazaño de Lortaba y Serua Kuda, respectivamente.

Leída el acta de la sesión anterior y ratificados los de ciertos presupuestos, se procedió al señalamiento de los días en que ha de tener lugar la sesión plenaria de octubre (días 20 y 24, en primera y segunda convocatoria), pasándose al estudio y aprobación de los siguientes asuntos, que figuraban en el orden del día:

Expedientes instruidos a virtud de instancias de seis vecinos de puentes de esta provincia, solicitando autorización para la realización de obras.

Certificaciones y liquidaciones de obras de reparaciones en caminos vecinales, así como cuentas de seguros sociales y gastos generales, también de conservación y reparación de caminos.

Propuesta del Tribunal que ha presidido el concurso para nombramiento de ayuntamiento de la Sección de Vías y Obras, a favor de don Antonio Molina Cebrian, único concursante. Escribió el funcionario administrativo don Gabriel Díaz González-Aurrioles sobre declaración de la situación que reglamentariamente le corresponde, por haber sido nombrado recaudador de contribuciones de la zona de Chinchilla.

Queda en situación de excedente voluntario, declarándose la vacante y acordando que se redacten las bases para cubrirlo.

Cuentas de valores en recibos, talonarios y certificaciones de débitos en esta provincia, respecto al primer semestre del año actual.

Propuesta del Tribunal que juzgó en ejercicio del concurso para adjudicación de becas de estudios, y adjudicación de las mismas.

El presidente, señor Picazo Bermejo, toma la palabra para exponer al Pleno, su punto de vista, en consideración con una nueva orientación en el sistema de concesión de becas, ya que este capítulo lo considera importante, dentro de las tareas de la Diputación Provincial.

El señor Picazo Bermejo, mostró un señalado interés, por que las becas, abarquen más justamente a toda clase de estudiantes, que poseedores de suficiencia y aprovechen el momento, necesiten de ayuda económica para realizar sus estudios.

Informe de la gestión realizada por el profesor don Abaardo Cuesta en su comisión de servicio a Valdepeñas, don de formó parte del Jurado calificador, de la Exposición de Artes Plásticas, celebrada recientemente. El señor secretario da lectura de dicho informe, en el cual se detallan las obras y nombres de los ar-

tistas premiados, entre los cuales figuran un grupo compuesto por pintores y escultores de Albacete y su provincia, tales como García Saucó, Ortiz Saraboga, José Luis Sánchez, López Alarcón y Llama Moret.

Propuesta de la Comisión de Hacienda, sobre aplicación del haber que señala el Reglamento a la empleada Adofa Serrano y Llanos Serrano de la Casa de Huérfanos y Desamparados.

Reconocimiento de crédito a favor de Amador Cantero Almarino, para la construcción del balcón central del Palacio Provincial.

Aprobación de la cuenta general de presupuestos del año 1952.

Solicitud del Ayuntamiento de Albatana, por la cual solicita la subvención de 36.200 pesetas para la construcción de un grupo escolar; cantidad que supone el 15 por 100 del importe total de la obra.

El Pleno, estima y reconoce la importancia y necesidad de dicha construcción, al igual que la Comisión de Hacienda, que informa favorablemente; no obstante se acuerda aplazar la concesión de la cantidad solicitada por estar completamente agotado el presupuesto con que la Diputación cuenta para esta clase de ayudas.

Solicitud del Ayuntamiento de Ferez, por el cual se pide subvención para la realización de un lavadero municipal de urgencia en dicho pueblo.

Se acuerda pasar el proyecto de obra a la Sección de Arquitectura de esta Diputación para su estudio técnico y económico.

Petición del señor cura párroco de Ontur, de la cantidad de 43.000 pesetas con destino a obras de reparación de la iglesia parroquial.

Se aplaza la resolución de esta solicitud, por estar agotado el presupuesto para el capítulo de reparación de templos.

Informe de precios contradictorios de la obra de ampliación del Palacio Provincial.

Queda sobre la Mesa para estudio y exposición en la próxima sesión.

Seguidamente, el señor presidente, pide que conste en acta la satisfacción de la Corporación, por la concesión para el vicepresidente, doctor Aguilar, de la Cruz de la Orden de Cisneros, condecoración que le fué impuesta en

La difteria, enfermedad terrible por su enorme mortalidad infantil y por la forma angustiosa en que se produce. Con la vacunación antidiférica no muere ni la padece niño alguno.

días pasados por el Excmo. señor gobernador civil de la provincia, don Francisco Rodríguez Acosta.

El doctor Aguilar agradeció la atención de la presidencia y de sus colegas de la Corporación.

A continuación, el doctor Aguilar pidió ampliación por tres meses de la subvención que vienen disfrutando los acogidos de la Casa de Huérfanos y Desamparados, que prestan sus servicios en los talleres de carpintería y alpargatería de dicho Establecimiento. Se concede.

Y sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

EL PERIODISTA EN LA CALLE

«Plancha» del joven gordo, risueño y casi deportivo

Aquí, también podía haber jilgueros «Vida provinciana» y «desfile de estrellas»

Voy por la calle con un escriptor local. Se acerca a nosotros un joven con aspecto de hombre feliz, gordo, risueño y casi deportivo. Se entabla el siguiente diálogo:

Joven.—¡Pero hombre, don Fulano! Le doy a usted mi más cordial felicitación.
Don Fulano.—¿Por qué?
Joven.—Por sus artículos.

Los leo todos los días.

Don Fulano.—¿Sí?
Joven.—Desde luego. ¡Y aun hay más...

Don Fulano.—(Extrañadísimo. Mosca y algo más) ¿Pero dice usted?

Joven.—Sí. Los guardo. Los colecciono. No podía suponer yo, que escribiera usted así.

Don Fulano.—Joven: Lamento decirle, que es usted un majadero; un majadero convertido en coleccionista de san deces...

Joven.—¡¡¡Don Fulano!!!

Don Fulano.—...Y entérese de una vez: En la actualidad no escribo más que a la familia

Yo.—(Toso un poco; miro al cielo y oigo una bofetada tremenda) ¿Nos vamos don Fulano?

AQUI TAMBIEN PODRIA HABER JILGUEROS

Leemos en los comentarios de la actualidad madrileña las actuaciones de los llamados jilgueros de la poesía. Esto es bonito.

Albacete, también tiene sus jilgueros que si bien no se oyen más que de cuando en cuando, yo personalmente les reconozco un gran mérito, pues entre ellos, los hay que son muy buenos.

Quisiera apuntar la idea—no sé si en verdad será una equivocación—de que nuestros amigos poetas, que virtualmente se encuentran apartados los unos de los otros, se unieran, e hicieran una especie de "nido" donde se recitara y se cumpliera con la amistad. Desde luego sin la amistad. Desde luego sin la amistad. Desde luego sin la amistad. Desde luego sin la amistad.

El guión y los comentarios están escritos por José Antonio de la Vara, colaborador de la emisora local, y su lectura, ha sido hecha—has ta ahora—por la locutora Rosa Francoso.—E.

El gran pecado contra la expansión de la Iglesia es la frivolidad. Todos los espíritus superficiales que rehuyen al sacrificio de la hora actual están bailando frívolamente sobre la sangre de los misioneros que dan su vida por el triunfo del amor. EL DO MUND de la SANGRE—18 de octubre—es un alda bonazo a la conciencia cristiana.

Electra Albacetense

Por acuerdo de la Junta General y para atender a las nuevas construcciones, se aumenta el capital social en DIEZ MILLONES DE PESETAS, mediante la emisión de 20.000 acciones de 500 pesetas cada una.

CONDICIONES DE LA EMISION.—A la par, previa entrega de cinco cupones n.º 35 de las acciones antiguas por cada acción nueva que se suscriba, más 25 pesetas por título para gastos de emisión.

PLAZO DE SUSCRIPCION.—Hasta el 15 de Octubre próximo.

DESEMBOLSO.—El 50 por 100 al hacer la suscripción. Un 25 por 100 al 15 de Noviembre. Un 25 por 100 al 15 de Diciembre.

INTERESES.—Desde el día que se hagan los desembolsos. LUGAR DE SUSCRIPCION.—En las oficinas de la Sociedad, bien directamente, o por intermedio de cualquier Banco.

¿VIAJA VD.?

Aquí tiene los servicios, rutas y horarios

VIAJEROS AL TRENI PARA MADRID

CORREOS.—Diarios. Núm. 581, procedente de Cartagena. Llegada a Albacete, 4'10 de la madrugada. Salida, 4'30. Núm. 583, procedente de Alicante y Valencia. Llegada, a la 1 de la madrugada. Salida, 1,20.

EXPRESO.—Miércoles, viernes y domingos. Procedente de Valencia y Alicante. Llegada, a las 3'35 de la madrugada. Salida, a las 3'50.

RAPIDO.—Martes, jueves y sábados. Procedente de Alicante, Valencia y Cartagena. Llegada, a las 15 horas. Salida, a las 15'15.

TAF.—Lunes, miércoles y viernes. Procedente de Valencia. Llegada, a las 18'11. Salida, a las 18'13. Martes, jueves y sábados. Procedente de Cartagena y Alicante. Llegada a las 17'36. Salida, a las 17'38.

MENSAJEROS.—Diarios. Número, 6505, procedente de Alicante y Valencia. Llegada, 19'45. Salida, 20,10. Núm. 6509, procedente de Hellín y Almansa. Llegada a las 11'10 (final trayecto). Núm. 6531, hasta Alcázar. Salida a las 10'31.

PARA VALENCIA, ALICANTE Y CARTAGENA
CORREOS.—Diarios. Núm. 582, para Cartagena. Llegada 2'35 de la madrugada. Salida, 2'55. Núm. 582, para Alicante y Valencia. Llegada a las 5. Salida, a las 5'15.

EXPRESO.—Martes, jueves y sábados. Para Valencia y Alicante. Llegada, a las 3'10 de la madrugada. Salida a las 3'25.

RAPIDO.—Lunes Miércoles y viernes. Para Cartagena, Alicante y Valencia. Llegada, a las 14'55. Salida, a las 15'10.

TAF.—Para Valencia, martes, jueves y sábados. Llegada, a las 18'37. Salida a las 18'39.

Para Cartagena y Alicante, lunes, miércoles y viernes. Llegada, a las 17'42. Salida, a las 17'54.

MENSAJEROS.—Diarios. Para Alicante y Valencia. Llegada, a las 10'25. Salida, a las 10'50. Para Almansa y Hellín. Salida, a las 18'45.

Núm. 6532, procedente de Alcázar. Llegada (fin de trayecto), a las 22.

NOTAS
El tren-correo núm. 581,



con composición de lujo, camas, primera y segunda, de Valencia, los martes, jueves y sábados, y de Alicante los lunes, miércoles y viernes.

El correo núm. 582, procedente de Madrid, con composición de lujo, camas, primera y segunda; para Valencia, los lunes, miércoles y viernes, y para Alicante, los martes, jueves y sábados.

COMUNICACION POR CARRETERA
EMPRESA "LA REQUENEN. SE".—Punto de salida, explanada de la Estación.

LINEA REQUENA, por Casas Ibáñez, salida, 8 de la mañana.

MOTILLA, por La Gineta, salida, 7'30 de la mañana. HELLIN, salida, 8 de la mañana.

VALDEGANGA, salida 6 de la tarde.

CASAS DE VES, salida, 6 de la tarde.

QUINTANAR DEL REY (por Madrigueras), salida a las 6 de la tarde.

CERCELEN, salida a las 6 de la tarde.

ALCALA DEL JUCAR, salida a las 6 de la tarde.

ALMANSA-HELLIN.—Salida a las 9 de la mañana, y de Hellín a las 2 de la tarde.

EMPRESA H. MIRA. Punto de salida, calle de San Antonio.

LINEA ALMANSA, (por Montelealegre). Salida a las 6 de la tarde.

ALMANSA (por Hoya Gonzalo) Salida a las 6 de la tarde.

VILLARROBLEDO.—Salida a las 6'30 de la tarde.

EL PICAZO DEL JUCAR (por LA RODA). Salida a las 6'30 de la tarde.

LAS PEDRONERAS (por La Roda). Salida a las 6'30 de la tarde.

EMPRESA HROS. DE CIPRIANO JATIVA. "EL TERNE" LINEA PUENTE GENAVE (por Alcaraz. Salida de la calle Juan S. Elcano (Veleta) a las 8 de la mañana.

BIENSERVIDA, salida del mismo punto, a las 6 de la tarde.

EL BONILLO. Salida de la calle la Feria (principio del Paseo), a las 6 de la tarde.

MASEGOSO, salida Plaza de San Francisco, a las 6 de la tarde.

La provincia al habla

LA GINETA

Con gran fervor religioso se celebró la Santa Misión

Como teníamos anunciado el pasado día 19 llegaron a esta villa los R.P. Luis Martínez Guerra y Domingo Masieu, hijos del Inmaculado Corazón de María. El pueblo entero, sin distinción de clases sociales con las autoridades y clero parroquial a la cabeza, recibió a la entrada del pueblo a tan excelentes misioneros con verdadero entusiasmo, y al hacer su entrada en la iglesia parroquial de San Martín el Padre Luis M. Guerra con gran elocuencia declaró abierta la Santa Misión con la exposición de los numerosos actos que se habían de realizar durante toda la semana que habían de permanecer en esta localidad y en la cual esperaba recoger los frutos correspondientes a su hermosa labor, como en realidad así ha sucedido.

Ambos padres han trabajado incansablemente dando diariamente conferencias a niños, jóvenes de ambos sexos, a caballeros y a señoras, por las mañanas, tardes y noches, y a las que asistía el pueblo en masa, especialmente por las noches que para poder oír tan sabias conferencias hubo necesidad de poner altavoces para poderles escuchar desde la calle, ya que era de todo punto imposible poderse colocar en la iglesia, que desde luego resultó insuficiente para tantas personas como asistían a tan sublimes actos. El Padre Luis se ha captado de tal manera las simpatías de niños y jóvenes y personas mayores que es de todo punto imposible resaltar su hermosa labor, pues tanto los actos con los niños en procesión por diferentes calles del pueblo, como en los Rosarios de la Aurora en las primeras horas de la mañana en que se celebraron, como el acto celebrado en el cementerio el miércoles a las diez de la noche, fué de una manera verdaderamente impresionante y en cuyo momento el Padre Luis habló de la forma en el acostumbrada y con gran elocuencia a difuntos y al pueblo en general que se congregó en tan sagrado lugar, ya que no quedó ni una sola persona en su casa, conmoviendo de tal manera a tan numerosa concurrencia que es de todo punto imposible describir tan gran acontecimiento y siendo lo más importante la perfecta organización que realizó para ello, habiendo reinado en aquellos momentos el más absoluto silencio y el respeto que se debía guardar en dicho sitio.

Como final de la Santa Misión el domingo, día 27, a las nueve de la mañana, se trasladó a ésta el Excmo. y Reverendísimo señor Obispo de la Diócesis doctor don Arturo Tabera Araoz, diciéndole la Misa de Comunión, la que fué repartida con un orden perfecto y con gran solemnidad, acercándose al altar para recibir la Sagrada Comunión de manos del señor Obispo unas tres mil personas, entre niños de ambos sexos más de mil, mujeres mil cuatrocientas y hombres más de quinientos, además a impedidos; en días anteriores se habían dado otras setenta, con lo cual el pueblo de La Ginetá ha respondido de la

manera más solemne y grandiosa a los actos reseñados con el mayor entusiasmo y dando grandes pruebas de su catolicidad y fervor religioso en la gran semana que ha tenido lugar la Santa Misión; también y por el señor Obispo y en la Misa por él celebrada, les fué impuesta por tan alta jerarquía de la Iglesia las correspondientes insignias a los numerosos jóvenes de Acción Católica masculinos de la localidad; en fin, que a todos nos place consignar que hemos vivido unos días de gran satisfacción con la presencia de estos Padres Misioneros que han calado en lo más hondo de nuestros corazones con sus sabias enseñanzas religiosas; tampoco queremos dejar de consignar el Viacrucis de penitencia celebrado por las calles del pueblo el día 25 y sólo para mujeres por el Padre Luis Guerra, que una vez más demostró tan excelente misionero de lo que es capaz para convencer a las personas más retraídas, como él siempre decía en sus conferencias, y hacerles calar en lo más hondo la catolicidad.

Una vez terminada la Santa Misa del domingo, el Excelente y reverendísimo señor Obispo, salió para Albacete, siendo despedido por el pueblo entero con grandes vitores y aplausos, haciéndose seguidamente por los Padres Misioneros una procesión por el centro de la población con el Santísimo y terminado este acto subió al púlpito el Padre Luis para despedirse del pueblo todo de La Ginetá y el que verdaderamente emocionado nos pronunció otro bellissimo sermón, dando las más expresivas gracias a todos por el feliz resultado de la Santa Misión y manifestando que se llevaba de esta localidad los más gratos recuerdos que se podía imaginar, y una vez esto terminado emprendieron la marcha para Pozobón para otra Misión en dicho sitio. La Ginetá entera salió a despedir a tan gratos huéspedes hasta la orilla del pueblo con grandes vitores y aplausos y cánticos religiosos, por lo que estos representantes de Dios y de la Iglesia han dejado en tre todos los habitantes de esta impercederos recuerdos por las sabias enseñanzas, excelentes consejos y días de penitencia realizados durante su estancia en beneficio de todos, constándonos la gran satisfacción que se han llevado de este pueblo al ver que de la siembra que han hecho ha sido recogida la gran cosecha que deseaban y apetecían.

Tampoco queremos dejar de consignar nuestra felicitación al señor cura ecónomo de esta parroquia de San Martín y muy buen amigo nuestro, don José Alemán Muñoz por el feliz resultado de la tan mentada Misión por él organizada y que ha tenido tan buen éxito y resultado tan grandioso que él siempre esperaba y quedará muy satisfecho y de cuya semana no nos olvidemos jamás, aumentando en adelante si fuera posible las enseñanzas recibidas durante la pasada semana.

CORRESPONSAL

LETUR

Las cosas de la Feria

Ya ha terminado en el presente año nuestra feria y fiestas. Todo transcurrió normalmente según estaba anunciado en los programas y es nuestro deber informar a quienes pueda interesar y muy especialmente a los nativos residentes en otras regiones y que por diversas circunstancias no han podido acudir a nuestras fiestas, del transcurso de las mismas.

Daremos principio con el brillante acto de la apertura con la asistencia de autoridades y personalidades de la localidad a los cuales se obsequió con un espléndido refrigerio en los salones de la Casa Consistorial. El día 12 tuvimos la visita del equipo futbolístico de Nerpío, el cual hemos de hacer honor a la verdad, se encuentra muy por bajo de sus posibilidades y bien claro lo canta el excelente resultado obtenido por los locales (9-0).

ALCARAZ

Información local

Ha tomado posesión del Juzgado de 1.ª Instancia de este partido, el nuevo juez don José García Ferrer al que deseamos una feliz y prolongada estancia con nosotros.

Para posesionarse de su cargo de inspector municipal veterinario, ha marchado a Villarrobledo del Júcar y Fuensanta, nuestro querido amigo don Arturo Pretel Flores, deseándole muchos aciertos en su primer destino.

Cuando se hallaba desmontando un andamio en las obras del nuevo almacén del Servicio Nacional del Trigo, el obrero Abraham García tuvo la desgracia de caerse y consecuencia del golpe falleció unas horas después. Tenía 28 años y deja viuda y un niño de dos años. El entierro constituyó una sentida manifestación de duelo.

Con la recogida de la pera de invierno, está dando fin la campaña frutera del presente año que ha sido magnífico en este aspecto. Según informaciones facilitadas en las distintas comisiones encargadas de la recogida, pasan de los 300.000 Kg. exportados, con un valor aproximado del medio millón de pesetas.

CORRESPONSAL

Marcaron los goles, el delantero centro Pino (5), el defensa central Paco (1), Paquito (1), y Alberto (2). Fueron igualmente obsequiados por los jugadores locales y permanecieron en Letur veinticuatro horas.

El día 24 por la tarde se celebró la primera tirada de pichón la cual finalizó con un emocionante desempate entre don Ramón López de Férrez y don Avelino Pino de Letur, teniendo necesidad de suspenderlo hasta el día siguiente por la mañana, por falta de luz y de pichones.

El día 25 se celebró en primer lugar la segunda tirada de Pichón a brazo, que dando finalistas don Hipólito López Navarro y don Avelino Pino, ambos de Letur. Desempataron quedando en poder de don Avelino Pino la copa donada y el premio en metálico.

Seguidamente se dió comienzo al desempate entre don Ramón López y don Avelino Pino, aplazado la tarde anterior suspendiéndose nuevamente al quinto pájaro por no quedar más pichones, renunciando don Ramón López a un nuevo desempate, ya que esto le suponía un nuevo desplazamiento desde Férrez y quedando por tanto la copa en poder de don Avelino Pino que se ha proclamado doble campeón de feria en las tiradas de pichón.

El encierro de las reses bravas se realizó el día 25 a la una del día. Por la tarde los cabestros de la ganadería de donde proceden las reses, realizaron una exhibición en el redondel dando pruebas de la gran pericia del mayoral y de un amestramiento digno de contemplar.

Después se corrieron las vacas en la forma tradicional y resultaron ser bravísimas.

El día 27 se celebró el último acontecimiento de las fiestas y fué el encuentro entre Férrez y Letur en fútbol, derrotando también los locales a los forasteros por 6 tantos a cero.

En resumen, han finalizado las fiestas y la feria y han estado muy concurridas de personal forastero efectuándose transacciones en cantidad y en cuanto a espectáculos, el público ha tenido que elegir entre circo, cine, barcos y otras atracciones propias de estas ferias de pueblo.

CORRESPONSAL

LA RODA



Fiestas en Casas de Fernando Alonso en honor del Santísimo Cristo de la Fe

Simpático pueblo de la vecina provincia de Cuenca, ligado a la nuestra por razones comerciales y más con nuestra población por ser el punto de salida para la mayor parte de sus productos. Allí, atraídos por las numerosas amistades con que cuentan los rodenses, llegaron ininidad de éstos en coche de línea y autos particulares.

Una solemne misa al Santísimo Cristo, rosario y otros actos fueron escuchados con la mayor religiosidad.

Vaya nuestro aplauso para sus organizadores y para la brillante Banda del Provenio que los amenizó.

Festival taurino

Aun cuando en pequeña escala no podía faltar la fiesta obligada, el festejo taurino, que arrastra su público, con más motivo en este año al figurar dentro del cartel Nemesio Espinosa, alternando con Rosalito de Villarrobledo, encargados de lidiar el ganado de don José Dasi de Albacete. El primero para Espinosa, negro, bien de carnes y con unas defensas bien afiladas, es recibido con buenos pases, de la mejor clase de aficionados, lo que motiva ser jaleado y escuchar la música. Todo bien hasta el momento de poner banderillas y tirarse a matar, dando una «subcutánea», siete intentos de descabello y con media más perpendicular se lo quita de su vista. La presidencia le concede una oreja (muchas gracias) y en los tendidos diversas de opiniones; pero al fin sonó una ovación cuando salía el bicho que tanto se resistía a la muerte. El que le correspondió a Enrique Rosel, resultó más docil y el muchacho trabajó, dentro de un terreno verde,

GASAS DE VES

LLUVIAS

Durante toda la mañana del sábado llovió con alguna intensidad, con gran contento de los agricultores pues las aguas caídas beneficiarán grandemente a la cosecha de patatas tardías, que alcanza gran intensidad en esta localidad.

Como el cielo permanece encapotado se esperan nuevas precipitaciones.

CORRESPONSAL

ahora que con una extraordinaria suerte al tirarse a matar, consiguiendo después de un intento, dar un metisaca y caer redondo el animal. Ovación general y dos orejas que le concede la presidencia. El director de lidia Vicente Blanquer «El Gallo» bregó lo indecible y llevó la lidia con mucho tacto y la mayor precisión.

Mosaico de noticias

Pasando una temporada en ésta con su familia, se encuentra, acompañado de su distinguida señora e hijos, el coronel de Artillería, don Hipólito Ramírez.

Regresó a Lezuza después de haber pasado unos días en ésta, el que fué secretario de nuestro Ayuntamiento, don Sotero Munera.

En la semana del 19 al 26 de septiembre se registraron en el Juzgado Comarcal 5 nacimientos, una defunción y dos matrimonios.

B. de M.



Novillada en Casas de Fernando Alonso (Cuenca)

Ferías y fiestas en este pueblo. Se celebra su tradicional novillada lidiándose ganado de Dasi Garcés de Peñas cosa, para Nemesio Espinosa «Plumerito», de La Roda y Enrique Rosel «Roselito», de Villarrobledo.

«Plumerito» el joven novillero rodense se muestra trabajador y voluntarioso con el capote. Con la muleta luce sus habilidades de buen matador haciendo una faena que por su extensión llegó el burel a su momento final quedando y reservado. El animal es bravo, tras cuatro pinchazos y cuatro descabellos termina. El respetable pide la oreja, pero parte la protesta y después de cogerla «Plumerito» la tira en vista de la división de opiniones.

«Roselito» en su enemigo estuvo magnífico con el capote, toreando valentísimo por verónicas, chicuelinas y gachoneras, arrancando muchas palmas.

Con la muleta realizó una faena mandona exponiendo mucho, realizando pases de todas marcas terminando con su enemigo de un pinchazo y media que basta. Fué entusiásticamente aplaudido, concediéndosele las dos orejas, dos vueltas al ruedo en hombros, y siendo así llevado por las calles del pueblo.

Actuó como director de lidia y banderillero, Vicente Blanquer «El Gallo» que banderilló a los dos toros poniendo seis pares magníficos coreados por la música, estuvo muy valiente delando una gran impresión. El ganado dió un excelente juego y resultó muy bravo. El público villada y «Roselito» quedó satisfechísimo de la novillada para el próximo año.

Todo Madrid aclamó ayer al Caudillo

(Viene de la pág. PRIMERA)
 ante Palacio, sin cesar en sus vítores y aclamaciones. Después, entóncan canciones patrióticas y se dirigió hacia el centro de la capital, ocupando sus más amplias vías. De esta manera terminó la jornada memorable del Día del Caudillo, en la que el pueblo de Madrid ha expresado de manera inequívoca, una vez más, su adhesión inquebrantable y fervorosa a S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos en el XVII aniversario de su exaltación a la primera magistratura del País.

RECEPCION

A mediodía se ha celebrado en el Palacio de Oriente la recepción organizada con motivo del XVII aniversario de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado. El Generalísimo recibió en el Salón del Trono del Palacio Nacional al presidente del Consejo del Reino y de las Cortes Españolas y demás miembros de dicho Consejo; Gobierno en pleno, altas jerarquías civiles, militares y eclesiásticas y representantes del Cuerpo Diplomático acreditado en Madrid.

También desfilaron ante S. E. el Jefe del Estado para expresarle su felicitación y adhesión incondicional, numerosas representaciones de entidades, corporaciones, cen-

tros oficiales y de las fuerzas de Tierra, Mar y Aire, así como de la jerarquía eclesiástica.

TE DEUM EN SAN FRANCISCO EL GRANDE

En el templo de San Francisco el Grande se ha celebrado un solemne Te Deum para conmemorar el XVII aniversario de la exaltación del Generalísimo Franco a la Jefatura del Estado. Al pie del altar, en la parte del Evangelio, presidieron los miembros del Gobierno en pleno y a continuación el capitán general de la Primera Región teniente general Martín Alonso.

El jefe de la Región Central Aérea, teniente general Sáenz de Buruaga y el almirante Bustamante, jefe de la Jurisdicción Central de Marina.

Enfrente, en el lado de la Epístola, se situaron el Consejo del Reino, presidido por don Esteban Bilbao, Cortes Españolas y Junta Política, y dando frente al altar los miembros del Cuerpo Diplomático, presididos por su decano, monseñor Cicognani.

Ofició el Te Deum el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay; el templo estaba totalmente ocupado por numerosas representaciones de todos los Ministerios, academias, altos tribunales y autoridades.—C.Fra.



(Viene de la pág. OCTAVA)

La personalidad torera de "Jumillano" no vamos a describirla ahora. Se hizo matador de toros después de una campaña novilleril rutilante al ritmo de nuestros dos primeros toreros. Y en diversas ocasiones glosamos su forma de interpretar la lidia. Ayer, "Jumillano" triunfó en grande, como sus compañeros. Y vimos al barbián de los lances ajustados, llevando muy toreado al cornúpeto, con estética y emoción. Y con la muleta, su labor fué variada. Pases por alto y naturales largos, cargando la suerte, para cerrar con el de pecho. Unas veces obligados, otras, después de los redondos, cambiándose la muleta de mano, por detrás, para, voluntariamente, darle mayor profundidad a la suerte. Y siempre, con una perfección indiscutible, midiendo los terrenos, magistral. Más derechazos circulares, con un afarolado que intercala citando al revés, cudiendo el entusiasmo. Pinchazo y estocada eficacísima. Dos orejas. Y en el quinto, de nuevo el alboroto, desde el primer pase cambiado con la derecha, en tablas hasta el molinete de rodillas, pasando por los redondos pisándole, poco a poco, el terreno al toro. De pitón a rabo y desplantes de rodillas. Un volapié formidable corona su labor, constantemente jaleada. Y con las dos orejas, el rabo y una patata—trofeo éste que fué protestado por parte del público—da la vuelta al ruedo.

De la brava corrida del Conde de la Corte, bonísima, extraordinaria, desentona un ejemplar. El primero de Pedrés. No es alivio, porque no ha lugar, y porque tampoco hubo peligrosidad en el toro, ni mucho menos. Pero mansurreonea el tercero de la tarde, toma sus ganas los caballos, y sale suelto de las varas, abantó. Y hasta hace unos extraños, de los que Córdoba puede dar fe al ser enganchado espectacularmente al quitar por gaoneras. Pedrés está bien con el capote, en unos laeas. Y pide que se cambie el tercio, cuando todavía necesita una vara el del señor Conde. Pedro Martínez se dobla en cuatro muletas con mucho mando, lidiando de verdad. Y, a distancia, con la franela en la zurda, lo recibe por naturales aguantando, que desatan un clamor. Lluve. Y también llueven los oles de un público que aguantan en los graderos la inclemencia del tiempo. Sigue por naturales y, con unos pases de tirón, se lo lleva al centro del ruedo. Ordena a la cuadrilla que se retire. Y allí, solo, después de cinco supremos naturales más, el sortilegio del "cuatro en uno" que él aportó con su genio creador a los repertorios de suertes toreras. Pases de espaldas y dos pedresinas tan ceñidas que, cuando llama de nuevo con el engaño resulta empuntado, aunque sin consecuencias. Luego, pierde los trofeos, porque tras dos pinchazos y media estocada, necesita descabellar nueve veces. No hay orejas, pero si una ovación que reconoce el mérito grande de la faena. Cuando el sexto sale, fogoso, del chiquero, funciona, ya, el alumbrado artificial. Lástima que el sol no prestara su brillo. Pero no importa, porque el arte de torear centellea. Pedrés se descalza; el piso, reblandecido y mojado, es incómodo. Y ejecuta cinco ayudados por alto cojo sales, aguantando lo inconcebible. Ya suena la música. Oles en oleadas. Más que gritos de júbilo, parece un can-

to triunfal; una melodía victoriosa que sólo pueden gozar los agraciados con el "quid divinum". Pero sólo es el principio, porque la auténtica faena "pedresina" comienza, cuando Pedro Martínez, con la muleta armada, entabla ese vis a vis con el toro, "andándole" pasito a pasito, cruzándose hasta encunarse, ofreciéndole el engaño escarlata de forma que sólo él está seguro, porque desde "arriba", desde el tendido, no se concibe ni comprende. ¡Ah, el gran secreto de "Pedrés"! Y cuando parece más imposible todavía, desde el pitón contrario, a un palmo de los pitones... pasa el toro respetando lo indispensable al autor del prodigio. Ni la Tauromaquia de Montes, ni la del Guerra, ni la de nadie, sirve ya. Porque en aquellas teorías se señalaban unos terrenos determinados indispensables. Y todo ha sido rebasado. "Pedrés" trae la suya, su Tauromaquia Nueva, a que tantas veces hemos aludido en nuestras crónicas. El genio se prodiga y demuestra que la casualidad no cuenta, que puede repetirse una y otra vez, que no ha sido una temeridad espontánea, que su toreo también se puede explicar; pero prácticamente, frente al toro. Y si nadie se encuentra con fuerzas para aprehender la tauromáca brujería, suya no es la culpa. Hay que nacer en Albacete, por lo visto, y hay que ser un genio.

Como con la diestra, por naturales. Entablarlo, dándole al cornúpeto un espacio limitadísimo, y provocando las arrancadas con el estoque, golpeándolo por detrás en el hocico. ¡Y vuelta a la porfía con la derecha, citando con media muleta, porque la otra mitad la oculta su cuerpo, cuando no la oscila prdularmente, obligando al toro, que lo mismo fija su atención en el trapo que en el hombro! A s o m b r o s o. Giraldillas de idéntica emotividad, un pase de espaldas escalofriante, recortes... y una estocada inmensa en la yema, para descabellar finalmente. Y las orejas, el rabo y ¡las dos patas! La faena de "Pedrés" bien puede compararse, y con ventaja, a la de aquella inolvidable corrida de la Prensa en la Monumental madrileña. Con ello está dicho todo. Los tres matadores y el rejoneador—que ya habían saludado desde el tercio, juntos, a media corrida, salen a hombros entusiastamente. Centenares de espectadores se lanzan al redondel y aúpan a los triunfadores. También debió salir el mayoral de la ganadería. Una corrida histórica.

REVERTE

DEPORTES

El equipo del grupo de empresa Estamento, campeón provincial, ha ocupado el décimo lugar en los campeonatos nacionales de Educación y Descanso

De Las Cruces, quinto clasificado en 100 metros espalda, bajando su record provincial a un minuto 25 segundos dos décimas

Durante los días 26 y 27 en el transcurso de tres jornadas se han celebrado en la ciudad deportiva de Educación y Descanso de Cáceres, los XII Campeonatos Nacionales de la Obra Sindical, con la participación de Grupos de Empresa de 26 provincias, con un total de 182 nadadores. Las pruebas fueron presididas por el jefe nacional de la Obra, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, excelentísimo señor gobernador militar y otras autoridades y jerarquías.

En tan bello marco deportivo comienzan las eliminatorias de las distintas pruebas del programa que constituyen un éxito por la calidad que se observa en los registros de las marcas obtenidas, pues todas ellas fueron nadadas contra cronómetro y el numeroso público que abarrotaba las gradas aplaudía entusiasmado las emocionantes llegadas a la meta y la deportividad y entusiasmo con que se celebraban.

Nuestros nadadores hicieron gala de su estilo y ardor en las pruebas, en las que Pedro Simón logró un tercer puesto en los 100 metros libres, y Jesús Zabala en los 400 consigue otro brillante tercer lugar, al mismo tiempo que de Las Cruces en los 100 espalda corrobora su magnífica forma al bajar su propio record provincial en un segundo, totalizando 1'26 1/10 ocupando el primer lugar de su serie.

En los relevos 6 X 33 metros libres, integrados por Simón, de Las Cruces, Morón, García y los hermanos Zabala, también se bate el record provincial dejándolo en 2'22.

En el de 3 por 100 está los lo establecen en 4'32, con destacadísima actuación de García y Simón acompañados por de Las Cruces.

Todas estas pruebas se desarrollaron el día 26 en sus dos jornadas de mañana y tarde. El día 27 se consideran clausurados los campeonatos tras la celebración de las finales correspondientes a las que aclamó un mayor número de espectadores. A continuación y como brillante colofón se jugó un encuentro de polo acuático entre dos equipos compuestos por nadadores participantes en el torneo.

Todos los componentes de nuestro flamante equipo campeón provincial, han regresado muy satisfechos de esta excursión a tierras extremeñas, por las muchísimas atenciones que han tenido con ellos los mandos de Educación y Descanso de Cáceres.

CLASIFICACIONES

Primero, R E N F E. Madrid; segundo, Gas Lebrón, (Murcia); tercero, A. Diversas, (Melilla); décimo, Grupo Estamento de Comercio de E. y D. (Albacete); Ex-equipo, M. Aviación (Sevilla) y La Dalia (Málaga).

Por falta de espacio no damos las clasificaciones parciales obtenidas en las distintas modalidades.

Don Lope, algo mosca

Mállomé, Don Pero, muy cerca de vuestros leres, y como la hambre va siendo un poco exigente, heme desentendido ante cierto corralón de vuestra propiedad en donde me decíais que me guardaba treinta docenas de pollos tomateros.

Al guardián he tenido que

mas! Por ser criado vuestro, no lo he matado a puñaladas, ya que hasta que no llegue a Albacete no podré hacerme de un muy bien templado acero. ¿O sería cosa de encantamiento o, por el tuflillo que echaban sus morros, algo de demasia al pie de una tinaja?



mostrarle su epístola a fin de que, por lo menos, me aderezase un misero pollastre. Quizá por mi modo de ir vestido y sin repararse en fiarse el muy taimado; y hete aquí, mi Don Pero, que se entra y me saca este animal cuya estampa os envío para que calibréis la burla, diciéndome que allí, sí, había muchos dellos, pero todo de tal guisa...

A las hambres con bro-

Espero hallárces pronto para desfacer tamaño entuerto y, en buena armonía, encarrilar nuestros asuntejos, que harto abandonados están por culpa [de mi prisión tan arbitraria como larga.

No desperdicie ni una gota de su trullo, que mi sed, como lo otro de que tan ayu no anda mi estómago, impacientase a minuto quepasa. Llego a escape. Vuestro,

DON LOPE DE LORCA

Las Apuestas Benéficas

Premiados los boletos de 14 y 13 acierlos en la tercera jornada

A la tercera ronda, la recaudación de boletos en toda España ha pasado de los cinco millones de pesetas, reservando para premios, cerca de los tres, justo 2.832.974'10 pesetas.

Y los dividendos han resultado plenamente satisfactorios, toda vez que—sólo re-

lativamente difícil la quiniela—sólo se han escrutado, provisionalmente, ocho boletos máximos de 14 acierlos, que se reparten 1.416.487'05 pesetas, correspondiendo a cada uno 177.060'85; y 278 más aproximados con trece acierlos que tocan a 5.095'25 pesetas.

Estos son datos de la lista provisional de premios que ha quedado expuesta hoy en el local de la Delegación del Patronato, a efectos de reclamaciones que podrán formularse hasta el próximo lunes, día 5, a las dos de la tarde.

Para que sirva sobre aviso a los que se crean con derecho a premio, advertimos que en la lista no figura ningún boleto correspondiente a Albacete y su provincia.

Desestimar la protesta del Jumilla C. F. en cuanto a la alineación del jugador de la Deportiva Minera, Jesús Medina Quinto, por encontrarse en condiciones reglamentarias.

El Campeonato de Primera Regional

Acuerdos del Comité de Competición

En su reunión del día de hoy el Comité de Competición ha adoptado los siguientes acuerdos:

- Aceptar los resultados técnicos siguientes:
 - Maestranza C. F., 6; Helienera, 2.
 - At. Murcia, 4; S. D. Almansa, 0.
 - Callosa D., 5; E. D. Cieza, 1.
 - Alcantarilla, 4; Molinense, 1.
 - Monóvar, 1; Crevillente, 1.
 - Minera, 2; Jumilla, C. F., 0.

U. D. Eldense, 4; C. D. Pinosenense, 2.

J. de la Unión, 3; O. Puerto, 1.

Itsa C. F., 5; C. D. Caravaca, 1.

Sancionar a los Club S. D. Almansa, E. D. de Cieza, y Crevillente Deportivo con multa de 25 pesetas por no remitir los informes de los árbitros de sus correspondientes encuentros de esta jornada.

Amonestar a los jugadores Adolfo Meléndez Montesinos del Itsa C. F. y Francisco Villa Lucas del Caravaca C. F., por practicar juego violento. (Art. 99, Ap. e).

LOS TIEMPOS DE LA CIUDAD

DE MELANCOLÍA.—No ha quedado nada de la Feria en el paseo de su nombre. Ayer estuve allí. Las primeras hojas secas por el suelo. Los Jardinitos se van cubriendo de esta alfombra. No volveré, señora, por aquel amado lugar de la ciudad hasta lo menos once meses.

Usted tampoco habrá de ir. Yo me quedaré con su imagen de un solo día, de un momento fugaz: esa imagen de dogaresa tan única en la ciudad, y ese andar suyo, que es un modelo de pisar. No volveré a ver los cuatro hilos de perlas de su collar radiante y avergonzado al propio tiempo del nácar de su cuello. Rafael pintó una madona con un cuello muy semejante al suyo. Un niño se lo está acariciando.

Es primero de octubre. Todavía tiene la ciudad ese oro desmayado de la media tarde en los finales del verano. Es tiempo de panofas y de uvas cuajadas. Al olor del polvo de las eras sucede este que viene del campo con dulzor de cosas para guardar. Es ahora el tiempo de los extramuros, de dejarlos un poco atrás para asomarnos a alguna huerta en un paseo reposado, lento, casi sentimental.

Se nos ha ido el verano con todo su cortejo de explosiones vitales y no esperamos, señora, sino ese gris que va a sobrecogernos durante varios meses. Ya la imagino, un poco pensativa, tras los cristales de su balcón, quizá contemplando el caer del agua de la lluvia sin ruido.

Estos tiempos de la ciudad que hoy inicio los inspirará usted solamente. De algún modo he de agradecer el haberla contemplado un momento fugaz.

F. DEL CAMPO AGUILAR.

LA NOVIA DEL SOL...?

El Día del Caudillo en Albacete

(Viene de la pág. PRIMERA) poración Provincial. En el jardín del palacio, frente a la puerta principal se situó la Banda Municipal de Música, bajo las órdenes de don Daniel Martín.

A las doce de la mañana, quedó constituida en el salón de sesiones de la Diputación la presidencia oficial de la recepción. Integraban ésta el Excmo. Sr. gobernador civil y jefe provincial, don Francisco Rodríguez Acosta, a cuya derecha se situaron el Excmo. Sr. reverendísimo Sr. obispo de la Diócesis, doctor Tabera y Araoz, Excmo. Sr. gobernador militar de esta plaza y provincia, Ilmo. Sr. coronel jefe del Sector Aéreo, señor Fernández Pérez, Ilmo. señor delegado de Hacienda, señor Sema Puerto, e ilustrísimo Sr. delegado provincial de Trabajo, Sr. Morón Albar. A la izquierda del gobernador civil se situaron el Excmo. Sr. presidente de la Audiencia Territorial, señor Ximénez de Embún, Excmo. Sr. fiscal jefe de la misma, Sr. Navarro Pola, Ilmo. Sr. alcalde de la ciudad, Sr. Martínez de la Ossa, Ilmo. Sr. presidente de la Diputación Provincial, señor Picazo Bermejo, e Ilmo. señor teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia Civil, señor Gutiérrez.

Inmediatamente después dió comienzo la recepción. Las autoridades, comisiones y representaciones, así como el numeroso público que había de tomar parte en esta recepción se encontraba situado en el hall del Palacio,

que presentaba un magnífico aspecto, espléndidamente engalanado e iluminado.

Ante la presidencia desfilaron las distintas delegaciones del Ministerio en nuestra ciudad, Consejo provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., jefes y oficiales de los Ejércitos de Tierra y Aire con uniforme de gala, las corporaciones provincial y municipal, miembros de diferentes entidades locales y provinciales, de la industria y del comercio, de la Prensa y Radio, y una gran cantidad de público, que rindió homenaje al Caudillo de España en las personas de sus primeras autoridades en nuestra ciudad.

La recepción resultó en extremo brillantísima, y durante ella la Banda Municipal interpretó diversas marchas militares así como el Himno Nacional al principio y al final de la misma, siendo escuchado con profundo silencio y emoción do recogimiento.

Al final de la recepción cuando las autoridades abandonaban el Palacio Provincial el numeroso público congregado en sus alrededores le hizo objeto de nuevas manifestaciones de adhesión y simpatía.

LA VOZ DE ALBACETE

Redacción, Administración y Talleres Saturnino López, 29 Teléfono 2794 Apartado 63



TOROS Y TOREROS

Un triunfo memorable de "Pedrés" en la histórica corrida de la Feria de Hellín

El "centauro" rejoneador D. Angel Peralta, mitología viva Jesús Córdoba y "Jumillano" triunfaron también apoteósicamente con los toros extraordinarios del Conde de la Corte

HELLÍN.—(Una crónica de nuestro redactor taurino, enviado especial).—No hemos dudado un instante al calificar de histórica la gran corrida de la feria de Hellín que ayer tuvimos la suerte de presenciar. Ya tiene veinticuatro horas de permanencia en la historia taurina de la provincia; pero bien puede asegurarse que, al correr del tiempo, cuando pasen muchos lustros, será recordada igualmente como uno de los espectáculos más brillantes que registran los anales taurómicos. Corridas como ésta, vuelven taurófilos a los más reacios presidentes de Sociedades Protectoras de Animales. Porque no cabe muerte más gloriosa para una bestia, que la que ayer tuvieron los toros pastueños del Conde de la Corte, a manos de tres matadores que inundaron generosamente el ambiente de la tarde con la excelencia de su arte.

Y don Angel Peralta... Capallero en Plaza que ha venido a revolucionar el toreo a la jineta, su nombre en los carteles representa un accidente comparable al del más famoso espada. Antes, la inclusión de un rejoneador era a modo de complemento: ¿por qué no decirlo?—casi un fastidio. Una mayoría considerable, a poco de su aparición, deseaba que el número finalizase. Pero con don Angel Peralta ocurre todo lo contrario: ¡Qué maravilla! No es aventurado asegurar que nos encontramos ante el más completo rejoneador—¡oh mánese de Cañero y de Domecq!—que ha pasado por los circos de Lidia. Lidia que también se ejecuta a caballo, y que ya habíamos olvidado; pero que, por fortuna para este noble arte, vuelve con Peralta... Un centauro, caballero y alazán fundidos. La estampa ecuestre, de añeja solera andaluza, alcanza los matices artísticos más insospechados. Y al unísono, el hombre y el corcel, derrochan garbo y señorío por el albero. Asombrosa doma en la que don Angel, con sus cuatro equinos, sienta cátedra de jinete consumado. No precisa de riendas, que espuelas y rodillas ordenan con precisión increíble. Y lidia y torea a caballo y corre y pone en suerte al toro. Rejonea admirablemente. Cuatro lancillas en todo lo alto. Cambia de calzagadura y señala un par de banderillas soberbio. Y

con "Gaviota"—¡qué lámina tiene la jaca!—, dos pares de lujo, con ambas manos, después de brindar al público. Dos banderillas más, de las cortas. Y tres rejones de muerte colosales. Pie a tierra, descabella. Y el caballero rejoneador recoge el más encendido aplauso, con las orejas del bravo ejemplar de doña María Teresa Oliveira.

Con el joven Peralta vuelve el rejoneo a gozar del favor de los públicos. Sus caballos, que no añoran arrayanes de los campos andaluces, porque tienen una alta misión que cumplir en los ruedos—y de ello parecen "darse cuenta"—, y el prócer andaluz—mitología viva—demostraron que ésta faceta de

la Fiesta Nacional puede prevalecer cuando se vigorizan los cánones arcaicos con la savia nueva de un arte singular.

En la completísima tarde

GARAJE IMPERIAL MODERNO

torera, el matador mejicano Jesús Córdoba ratificó las cualidades excepcionales que posee para estar catalogado como el mejor torero que llegó de tierras aztecas.

Córdoba toreó a la verónica juntando los pies y bajando las manos en un juego de capote lento, suave, muy templado y sin enmendarse. Los oles del público—que si no hubiera llovido, sin duda habría llenado la Plaza, ocupando, por tal contrariedad, media entrada de la sombra

GARAJE IMPERIAL CENTRICO

El estado de "Chicuelo II"

Le ha desaparecido la fiebre y mejora

Manuel Giménez «Chicuelo II», que se encuentra hospitalizado en el Sanatorio San Francisco de nuestra capital, donde fué operado en la madrugada de ayer jueves de la grave cornada que sufrió en Villanueva del Arzobispo, se encuentra limpio de fiebre—según nos informan en el referido Sanatorio—, habiendo pasado la noche muy tranquilo.

«Chicuelo II», incluso, ha podido comer hoy, siendo su estado satisfactorio a la hora de cerrar nuestra edición.

Celebramos la mejoría del valiente novillero y le deseamos un rápido restablecimiento.

El parte facultativo que se facilitó en Villanueva del Arzobispo, sobre la grave cogida de "Chicuelo II"

Durante la lidia del quinto novillo ingresó en la enfermería el diestro Manuel Giménez «Chicuelo», que

y casi por completo el toro—acompañaron los lances en cada viaje del toro—terciada como el segundo y el tercero, pero bravísimo y muy noble—ovacionándose al rematar con media echándose el capotillo a la espalda.

Todavía rayó a mayor altura con la muleta. Sus dos faenas tuvieron el prólogo de unos pases por alto a una mano, en los que la buena clase se confundía con la sabia lidia. Ecurridos de carnes, los toros sacaron poco poder, aunque derribaron aparatosamente, y Córdoba supo, de principio, conservar sus energías muleteando por alto blandamente. Y luego, claro, pudo torear a placer, citando desde lejos con la zurda para ligar una serie de naturales soberbios, en los que embecía al astado, ajustándose con él y tirando con templanza. El de pecho, magnífico, solo, en el centro del ruedo, con la seguridad del diestro consciente, acoplado y poderoso. Entre música y ovaciones, Córdoba se cina en unas manoleínas girando en un palmo de terreno. Pinchazo y una casi entera, bastaron. Y con la oreja, dió la vuelta al ruedo.

En el cuarto se superó. Después de que un espontáneo lo pasara media docena de veces, Jesús Córdoba toreó

GARAJE IMPERIAL

Martínez Villena, 3

en redondo a la perfección, con remates afiligranados que imprimieron alegría a la faena. La sobriedad de los pases fundamentales, contrasta bien con la gracia de los de "kikiriki", y de los recortes y desplantes. Manoleínas nuevamente y un gran estocónazo, con descabello fulminante, le valieron las dos orejas y el rabo, en medio de ovaciones.

Jumillano, el joven Emilio Ortúño, nos sorprendió por lo "puesto", por el "sitio" que tiene, por el aplomo con que pisa la Plaza después de una larga temporada de inactividad a causa de sus lesiones. El muchacho está torerísimo, centrado. Y muy valiente. No le hicieron mella los percances. Y sigue dando la batalla, como antes. (Pasa a la SEPTIMA pág.).

SE ALQUILA

Solar céntrico 1.000 metros cuadrados, para temporada de invierno

RAZON ESTA ADMINISTRACION